

D A R I O D E

del Domingo 10



MALLORCA

de Abril 1814

Año 3^o de la Constitucion.

Pasqua de Resurreccion S. Macario Obispo y S. Ezequiel Profeta.—40 horas en el convento del Olivar, dedicadas á la Resurreccion de Jesucristo. Exposicion à las 6 de la mañana. Reserva à las 7 y media de la tarde.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	10 g.	28 p. l. $\frac{1}{2}$	N.	5 y 33 minutos
12 del dia.	10 g. $\frac{1}{2}$	28 p. l. $\frac{1}{2}$	NO.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	28 p. 11.	NO.	6 y 27 minutos.

Lóndres 25 de febrero.

Secretaría de negocios extrangeros.—Boletin oficial.

Mr. Robinson llegó esta mañana con pliegos, cuyo extracto es el siguiente:

Sir C. Stewart, en un oficio fecho en Chatillon á 12 de este mes, envia los partes del coronel Lowe sobre las operaciones anteriores del feld-mariscal Blucher, hasta el dia 12 inclusive. "El 5 de este mes el general York acometió á Chalons, que se rindió por capitulacion, despues de haberse retirado el mariscal Macdonald con direccion a Meaux, llevando consigo los cuerpos de Sebastiani y Arrigi, ademas del suyo propio.

El dia 6 el quartel general del feld-mariscal Blucher estaba en Sandren. El 8 se trasladò de Vertus para Eto-

ges, hallándose entretanto el general Sacken en Monmirail, y el general York en Chateau-Tierry, y el general Kleist en Chalons, marchando todos contra el ejército de Macdonald, que se retiraba con 100 piezas de artillería.

El 8 por la noche el cuartel general del feld-mariscal Blucher se trasladó á Vertus, por haber tenido noticia de que un regimiento ruso habia sido acometido en Baye. Los puestos avanzados de York y de Sacken se extendian desde Dorment los primeros, y los segundos desde Montmirail hasta Chateau-Tierry y La-Ferte.

El 10 despues de medio dia el cuerpo ruso de Alsuviel, que estaba en Champ-Aubert, fué atacado por un cuerpo enemigo, muy superior en fuerza, viniendo de Sezane, y despues de una obstinada resistencia se vió obligado á retirarse con mucha pérdida. (*Se continuará.*)

Tarragona 1.º de abril.

Este dia ha sido para esta ciudad el de mayor júbilo y placer. S. M. el Sr. D. Fernando VII ha entrado en ella en medio de los mayores aplausos y vivas y aclamaciones de gratitud. Un concurso numeroso aguardaba con impaciencia la vista de un Monarca idolatrado y consiguió esta dicha quando á las 12 del dia vió á S. M. corresponder con las mayores muestras de regocijo á las energicas aclamaciones de los espectadores.

Nos reservamos otra ocasion para presentar al público un detalle circunstanciado de lo ocurrido en este dia que contará Tarragona entre los mas dignos de su historia.

Id. 3 A la una de este dia ha renovado esta ciudad sus justas satisfacciones quando ha logrado la amable presencia del Sr. Infante D. Antonio, tio de S. M. Católica el Sr. D. Fernando VII. La vista de un anciano respetable por sus años, y por su magestuosa afabilidad, llenaron de regocijo el corazón de unos habitantes cuya ternura solo pudo expresarse con las generales aclamaciones de vivas. Este Sr. In-

fante á quien la perfidia arrebató de entre sus amados españoles, apenas puede resistir á los impulsos de la satisfaccion al verse tan estimado y obsequiado. Quando su inocencia y caracter no le hicieren recomendable, bastaria para cautivar nuestro amor el saber, que en sus ideas palabras y en su mismo trage, presenta la imagen de un verdadero español para quien será siempre odioso el nombre y miras de frances y afrancesado.

Idem 6. Despues de la entrega de Burdeos Wellington se situó delante de Tolosa presediendo una batalla en Axi-de-al-Bearn, en que se disperso el ejército de Soult, y se aposentó en Tolosa, de donde se escapó con 160 hombres para las alturas de Albi con direccion á la Auvernia, y el siguiente correo ya estarán los nuestros en Tolosa.

El dia 25 se entregó Lion, y se persigue al Dúque de Castiglione.

Madrid 29 de marzo.

Mañana de doce á una saldrá á encontrar á S. M. el Sr. Cardenal de Borbon, presidente de la Regencia acompañado del secretario del despacho de estado.

Se ha mandado establecer desde Madrid al puesto en que se halle el Rey un parte diario de ida y vuelta.

Noticias del pais.

La festividad, que está indicada para el dia once de abril, en honor de S. Fernando, tiene por objeto: El dar gracias al Todopoderoso por el feliz regreso de nuestro católico Rey D. Fernando VII: y despues del elogio eucaristico, se cantará un solemne *Te-Deum* en el mismo convento de RR. PP. Dominicos.

El jueves Sto. se perdió desde la catedral hasta la porteria de Sto. Domingo yendo por delante de la cuesta de la Catedral un pañuelo de faldriquera todo blanco de Olanda con la marca F P. Qualquiera que lo hubiese hallado y quiera debolverlo entregandolo en la oficina de este diario se le darán las gracias y dos pesetas de gratificacion.

TEATRO.

Por haber sido en quaresma quando llegó la agradable noticia de la entrada en España nuestro de muy amado monarca D. Fernando VII (que Dios guarde) no se le pudo tributar los júbilos de alegría por representacion en este teatro como era debido, pero se executará hoy Domingo de Pascua con una brillante iluminacion. Aunque no han llegado todos los buenos papeles de la compañía sin embargo los pocos que hay procurarán desempeñar la funcion siguiente:

Dará principio una sinfonia muy célebre, á esta seguirá la comedia en tres actos nominada: *las tres Sultanas*, en la que la Sra. Damiana Ridaura cantará una polaca y una ária nueva; luego cantará unas coplas patrióticas nuevas dando fin con el bolero y un divertido saynete.

Hoy á las 12 y quarto del dia empezará la esgrima en la sala y gremio de sastres anunciado ya en este periódico.

Dia 13 saldrá correo para Tarragona con el p. Gabriel Bill mall., dia 14 para Mataró con el p. Miguel Oliver mall. y dia 15 para Valencia, todos á 4 de la tarde.

Embarcaciones. Ayer y antes de ayer dieron fondo en este puerto los barcos de los pp. Jayme Gordiola, Juan Alzamora, Antonio Sastre, Francisco Prats, Sebastian Ferrer, Rafael Porcell, Rafael Juan, Antonio Puig, Miguel Oliver, Arraez Amet, Domingo Escafi, Mateo Alorda, Gabriel Medinas, Pedro Serdà, y el cap. D. Jayme Valaché procedentes respectivamente de la Isla de Menorca, Gibraltar, y costas de Cataluña: traen garbanzos, arroz, habas, maderas, géneros de algodón, manteca, tabaco, y correspondencia de Tarragona.

Embarcaciones. Despachadas.

Para Liorna los javeques S. Antonio y S. Rafael sus pp. Rafael Suris y Francisco Calsada, con azucar, añil, cafe y palo campeche.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.